Toluca de Lerdo, México, a 19 de noviembre de 2013.

CC. DIPUTADOS SECRETARIOS DE LA H. "LVIII" LEGISLATURA DEL ESTADO DE MÉXICO PRESENTES

Doctor Eruviel Ávila Villegas, Gobernador Constitucional del Estado de México, en ejercicio de las facultades que me confieren los artículos 51 fracción I y 77 fracción XIX de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de México y con fundamento en lo dispuesto en los artículos 2 y 7 de la Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado de México, me permito someter a la consideración de esa H. Legislatura, la presente iniciativa de Decreto del Presupuesto de Egresos del Gobierno del Estado de México para el Ejercicio Fiscal 2014, de conformidad con lo siguiente:

En apego a lo que establece la Ley General de Contabilidad Gubernamental, la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, así como al marco normativo estatal vigente en la materia y al Plan de Desarrollo del Estado de México 2011 - 2017, se elaboró el Proyecto de Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal 2014, mediante el modelo de Presupuesto basado en Resultados (PbR), con principios técnicos, otorgando prioridad al gasto social, de conformidad con lo dispuesto por la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de México y la Ley de Planeación del Estado de México y Municipios.

La integración del Proyecto de Presupuesto de Egresos 2014, considera el equilibrio entre los ingresos y los egresos, atendiendo lo establecido en el Código Financiero del Estado de México y Municipios, clasificando la asignación del gasto bajo tres dimensiones: administrativa, económica y funcional, que facilitan su identificación y transparencia.

El Proyecto de Presupuesto de Egresos del Gobierno del Estado de México para el Ejercicio Fiscal 2014, se formuló atendiendo lo siguiente:

- Se tomaron como base los Criterios Generales de Política Económica presentados por el Gobierno Federal: un crecimiento económico real estimado en 3.9% para 2014; una inflación esperada de 3.0 %; un tipo de cambio de 12.60 pesos por dólar, y un precio del petróleo de exportación mexicano promedio de 81.00 dólares por barril.
- Desarrollar un Gobierno solidario, siempre del lado de la gente, que multiplique los esfuerzos para combatir la pobreza y disminuir la desigualdad, que trabaje en grande para dar mejor calidad de vida, educación, vivienda, seguridad social, y lograr un servicio médico, eficiente y de mayor calidad.
- Desarrollar políticas públicas orientadas a impulsar un Estado progresista con crecimiento sostenido, basado en la generación de condiciones propicias para la inversión del sector privado y fortalecer el desarrollo de infraestructura básica para el fomento económico.
- M Establecer condiciones de seguridad y justicia, que brinden certidumbre y confianza para una Sociedad protegida que cumpla sus fines productivos en un ambiente de armonía y paz social.
- M Cumplir con los mexiquenses, previendo los recursos necesarios para desarrollar acciones comunitarias, municipales y estatales, en un marco de equilibrio y responsabilidad presupuestal.

- Fortalecer a los municipios, impulsando políticas y estrategias que les brinden mejores condiciones de gestión orientadas a lograr su desarrollo, de acuerdo a sus necesidades, capacidades y potencialidades.
- Desarrollar formas de organización y trámites de servicios mejorados bajo los principios fundamentales de: humanismo, honradez, transparencia y eficacia.

El Estado de México continúa siendo el más poblado del país, con más de 15 millones de habitantes, (de acuerdo Censo Nacional de Población 2010, del INEGI), que por su alta concentración demográfica, la dispersión de sus asentamientos rurales y el alto índice de inmigración, sigue siendo una entidad que exige atención permanente del Gobierno Estatal ante la creciente demanda de servicios.

En este contexto, el Poder Ejecutivo a mi cargo, propone a esa Soberanía para su autorización un presupuesto de egresos consolidado para el ejercicio fiscal 2014, por un monto de 194 mil 450 millones 413 mil 653 pesos, que serán destinados para atender las funciones de los Poderes Legislativo, Judicial y Ejecutivo, así como los Entes Autónomos y apoyo a los Municipios, con el propósito de que cumplan con las demandas de la población.

El proyecto de presupuesto de egresos, considera un gasto programable del Poder Ejecutivo de 151 mil 749 millones 171 mil 620 pesos, recursos que se asignan a los programas institucionales derivados del Plan de Desarrollo vigente, para brindar igualdad de oportunidades a los mexiquenses; de los cuales, se proponen 1 mil 490 millones 481 mil 110 pesos para la operación del Poder Legislativo y 2 mil 817 millones 302 mil 370 pesos, para el Poder Judicial, destinados a asegurar el ejercicio pleno de las atribuciones del poder público en materia de impartición de justicia.

En un esfuerzo que realiza el Gobierno del Estado de México para impulsar la infraestructura en obra pública de la entidad, se propone un monto de 20 mil 782 millones 446 mil 980 pesos, para el Gasto de Inversión, distribuido en los capítulos de gasto 5000 y 6000, superior en 35.17% al autorizado para el ejercicio 2013, cantidad que podría complementarse con recursos provenientes de la suscripción de convenios con otros órdenes de gobierno y entidades privadas.

El proyecto, incluye una propuesta de asignación para las entidades públicas por 75 mil 665 millones 207 mil 874 pesos y por 2 mil 479 millones 865 mil 1 pesos para los Entes Autónomos.

Por tercer año consecutivo, se prevén recursos para subsidiar el impuesto sobre tenencia o uso de vehículos automotores, en cumplimiento al compromiso establecido con los mexiquenses respecto a que en el Estado no se cobrará el impuesto para vehículos automotores cuyo valor no sea mayor de 350 mil pesos.

Es de destacar, que la propuesta incluye recursos en programas transversales por 3 mil millones de pesos, dirigidos a la atención de la mujer, para fortalecer la equidad de género, y 3 mil 500 millones de pesos, para apoyar las acciones de la Cruzada Nacional Contra el Hambre.

Asimismo, se incluyen recursos por 2 mil 618 millones 090 mil 737 pesos, para la operación de los Proyectos de Prestación de Servicios (PPS), contratados por el Gobierno con autorización de la H. Legislatura Local; así como 6 mil 525 millones 486mil 64 por contratos multianuales.

Para continuar fortaleciendo a los municipios de la entidad en el mejoramiento de su infraestructura, se propone la asignación de 2 mil 100 millones de pesos al Fondo Estatal de Fomento Municipal (FEFOM), que permitirá continuar con los programas de reestructura financiera que se han venido desarrollando, bajo un esquema de responsabilidad y buen ejercicio del gasto, trabajado conjuntamente con los municipios y el Poder Legislativo y Ejecutivo.

En concordancia con lo establecido en el Plan de Desarrollo del Estado de México 2011-2017, se propone:

Para atender las necesidades de la gente en materia de seguridad social, a través de un Gobierno Solidario, se proponen 110 mil 368 millones 765 mil 341 pesos, orientados principalmente a la atención de la matrícula escolar de la entidad, que es la más alta del país ya que representa el 12.6% de la población estudiantil de México, a quien se destina el 45% del gasto programable, para avanzar en el objetivo de impulsar la educación como palanca del progreso social, destacando el incremento de los recursos destinados al programa de alimentación en un 13%, y a la atención a la población infantil en 5%; así como a la cobertura en materia de salud de la población no derechohabiente, lo que se traduce en una mayor esperanza de vida que promedia 76.0 años, cifra superior a la media nacional que alcanza 75.4 años.

Un Estado progresista solo se puede alcanzar con la participación de todos, por lo que para incentivar el desarrollo de la entidad; reactivar la productividad agrícola; promover la captación de inversión extranjera directa; desarrollar proyectos de infraestructura hidráulica y carretera; así como impulsar acciones orientadas a disminuir el deterioro del medio ambiente, se propone una asignación de 15 mil 837 millones 578 mil 572 pesos.

Para desarrollar acciones orientadas a la protección de la sociedad que asplra vivir en un ambiente de tranquilidad, paz social y gobernabilidad, certeza jurídica, ejercicio pleno de las libertades y un efectivo estado de derecho, se proponen 18 mil 568 millones 918 mil 946 pesos, cumpliendo así con el compromiso de elevar los recursos para este rubro.

Señores Diputados:

La atención a las necesidades de la gente y los compromisos que el Ejecutivo a mi cargo asumió ante la ciudadanía mexiquense, son la base de asignación de los recursos presupuestales que se proponen para el ejercicio fiscal de 2014. Con ello, será posible mantener la mejora continua de los procesos y mecanismos para la ejecución de las políticas públicas y estrategias de un gobierno solidario, para lograr los objetivos que permitirán alcanzar una sociedad protegida, y el estado progresista en que todos participamos.

El ejercicio, control y evaluación de los recursos públicos que se asignen a los programas autorizados se realizará en estricta observancia de la normatividad establecida en materia de racionalidad, disciplina y ahorro presupuestario, informándose oportunamente sobre su avance a esa H. Legislatura, en cumplimiento de las disposiciones legales aplicables sobre transparencia y rendición de cuentas.

Con el propósito de facilitar el análisis de la propuesta, sobre la estructura, montos, destino y objetivos para el ejercicio 2014, se adjuntan los siguientes documentos:

- 🍍 Tomo I: Situación Hacendaria y Análisis General del Gasto Público.
- Tomo II: Plantilla de Plazas de Personal y Tabuladores del Poder Ejecutivo.
- Tomos III al VI: Pilares Temàticos y Ejes Transversales.
- Tomo VII: Dimensión Administrativa del Gasto Público.
- Tomo VIII: Matriz de Indicadores para Resultados, por Programa.

La asignación de recursos suficientes orientados a satisfacer las necesidades elementales de los mexiquenses, permitirá continuar con el cumplimiento de las 6,000 acciones de gobierno, mediante el desarrollo de las políticas públicas implementadas por la presente administración, por lo que se solicita a esa H. Soberanía, tenga a bien aprobar en sus términos el Proyecto de Presupuesto de Egresos para el ejercicio fiscal 2014, que se acompaña.

En estricta observancia a lo dispuesto por los artículos 80 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de México y 7 de la Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado de México, este instrumento se encuentra debidamente refrendado por el M. en C. Efrén T. Rojas Dávila, Secretario General de Gobierno.

Por lo anteriormente expresado, someto a la alta consideración de esa H. Legislatura por el digno conducto de ustedes la presente iniciativa, a fin de que s la estiman procedente, se apruebe en sus términos.

SUFRAGIO EFECTIVO. NO REELECCIÓN GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE MÉXICO

DR. ERUVIEL ÁVILA VILLEGAS (RÚBRICA).

SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO

MTRO. EFRÉN T. ROJAS DÁVILA (RÚBRICA).

HONORABLE ASAMBLEA

En cumplimiento al acuerdo de la Presidencia de la "LVIII" Legislatura, las Comisiones Legislativas de Planeación y Gasto Público, y de Finanzas Públicas recibieron para estudio y elaboración del dictamen correspondiente la iniciativa de decreto del Presupuesto de Egresos del Gobierno del Estado de México para el Ejercicio Fiscal 2014, formulada por el titular del Ejecutivo Estatal, Dr. Eruviel Ávila Villegas.

Habiendo agotado el estudio de la iniciativa, las comisiones legislativas, con fundamento en lo dispuesto en los artículos 68, 70, 72, 82 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, y 70, 73, 75, 78, 79 y 80 del Reglamento del Poder Legislativo del Estado Libre y Soberano de México, formulan el siguiente: